

Nota de Prensa

Perú avanza en reducción de pobreza, atención materna y control de epidemias

El Perú avanza en el cumplimiento de las Metas del Milenio, especialmente en Huancavelica y Puno que muestran cifras significativas de reducción de la desnutrición crónica infantil, y Ucayali y Ancash que han reducido la pobreza a 29.7% y 31.5, respectivamente, de acuerdo a la

última encuesta ENAHO 2009, informó hoy la economista Virginia Borra Toledo, Secretaria Técnica de la Comisión Interministerial de Asuntos Sociales-CIAS de la Presidencia del Consejo de Ministros, durante la sesión extraordinaria de la Comisión de Salud, que preside la congresista Hilda Guevara Gómez (PAP).

La sesión se desarrolló en la Sala Bolognesi con la presencia de los viceministros de Salud, Melitón Arce y de Trabajo, Javier Barreda; funcionarios de los ministerios de Educación y de la Mujer, así como representantes del Fondo de Población de Naciones Unidas e INPPARES, quienes fueron invitados para analizar los avances del Informe Nacional 2009-2010 de los Objetivos del Milenio en Salud Materna, Mortalidad Infantil, Control del VIH/SIDA, entre otras enfermedades como paludismo y tuberculosis.

El Informe 2009-2010 se presentará en setiembre próximo en la Cumbre de Evaluación 2010 sobre los Objetivos del Milenio, que se realizará en Nueva York, en la cual el Estado peruano debe brindar informes sobre el progreso nacional en relación a los avances en el cumplimiento de las metas trazadas a partir del 2000 hasta el 2015 por 189 países, cuya finalidad es lograr la reducir la pobreza y la redistribución del crecimiento económico en forma equitativa.

Virginia Borra y César Uribe Neira, representante del Ministro de Educación, coincidieron en afirmar que la Meta 3: "Asegurar que, en el 2015, los niños y niñas de todo el mundo puedan terminar un ciclo completo de enseñanza primaria", es un objetivo casi cumplido en el Perú con la universalización de la Educación Primaria, y la tasa de alfabetismo de la población entre 15 a 24 años es del 100 por ciento.

El Viceministro de Salud, Melitón Arce corroboró que la Meta 5 "Reducir en dos terceras partes, entre 1990 y 2015, la mortalidad de niños menores de cinco años", se ha cumplido, con la implementación de servicios sanitarios y la ley de aseguramiento universal en salud. Actualmente la mortalidad infantil ha bajado a 18 por cada mil nacidos vivos, y en salud materna se ha logrado reducir de 260 a 103, aunque la meta es llegar a sólo 62, "pero estamos en el camino de lograr la meta al 2015", dijo.

Precisó que aún existen brechas entre las zonas urbanas y rurales, pero en Salud se trata de llegar al mayor número de población de mujeres pobres, quienes son atendidas cuando van a dar a luz en casas de espera y por personal especializado que practican el parto vertical tratando de acercarse a las costumbres ancestrales de las comunidades.

Se ha logrado, asimismo, el control y reducción de enfermedades transmisibles: A 62.07% el número de casos de dengue severo; disminución de nuevos casos de VIH-Sida de 2,095 en el 2005 a 688 en el 2009; reducción progresiva de la Tuberculosis, aunque aún preocupan las TB resistentes a los fármacos y drogas.

Melitón Arce destacó el incremento del 37% en financiamiento público en el 2010, y se trabaja en la formación de especialistas médicos y de otras profesiones.

Por su parte, el Viceministro de Trabajo, Javier Barreda, manifestó que el Sector contribuye en el crecimiento formal del empleo habiendo incrementado a un millón 600 mil empleos, según cifras de CONFIEP, y Construyendo Perú ha beneficiado con un empleo temporal a 372,453 mujeres pobres y en extrema pobreza (57% del total de participantes).

Barreda dijo que el principal desafío para el Programa es garantizar los recursos necesarios para cumplir con las metas establecidas ya que se trabaja en políticas públicas para reducir el desempleo, que afecta a un 38% de la población.

A su turno, la doctora Ana María Mendieta, representante de la Ministra de la Mujer, sostuvo que se está avanzando en igualdad de oportunidades y equidad de género, pero para un mejor desarrollo de las familias, se viene trabajando en el control de la violencia familiar, especialmente la psicológica, la cual avanza incluso en la población que cuenta con estudios de primaria, secundaria y superior, lamentando que la legislación penal no la considera como delito.

Daniel Aspilcueta, Director del Instituto de Paternidad Responsable (INPPARES) señaló que existiendo varios temas sobre los Objetivos del Milenio que requieren un continuo seguimiento por parte del Congreso de la República, recomendó que se conforme un grupo de trabajo que realice esa labor.

Los congresistas Helvezia Balta, Eduardo Peláez, José Macedo (PAP), Margarita Sucari y María Sumire (PN) expresaron sus puntos de vista de acuerdo a la realidad de sus regiones, manifestando que es necesario priorizar las políticas públicas en las zonas rurales del país en concordancia con los gobiernos regionales, locales, redes sociales y comunidad.

Finalmente, la congresista Hilda Guevara, expresó su reconocimiento a los expositores e indicó que en esta primera reunión se vislumbró avances en las Metas del Milenio, pero aún falta recorrer el camino de cerrar las brechas existentes en las zonas más pobres del país, con el esfuerzo de los gobiernos locales, regionales y Gobierno Central.

Lima, 18 de mayo de 2010

Gracias por su Difusión

Prensa Comisión de Salud Of. 3117813, Cel: 975440069, RPM #888133, Emails: rreynap@congreso.gob.pe, rreynap@yahoo.com